

I_s_a_ industrielektronik

■ **LW** Weiden ■ **W** Hof

■ **KTW Kunststofftechnik GmbH & Co. KG**, Weißenburg

■ **LAMILUX Heinrich Strunz Co.** Besitz KG, Rehau

■ **logic-base GmbH**, Rain am Lech

■ **MR Datentechnik Vertrieb Service GmbH**, Nürnberg

■ **Neumüller Ingenieurbüro Nürnberg**

■ **Otto SPANNER GmbH**, Bayreuth

■ **Penzkofer Bau GmbH**, Regensburg

■ **Pollin Electronic GmbH**, Puchheim

■ **PROSKE | group GmbH**, Rosenheim

■ **psw automotive engineering**, Gaimersheim

■ **RAICO Bautechnik GmbH**, Pfaffenhofen

■ **Rosenberger Hochfrequenz GmbH & Co. KG**, Fridolfing

■ **Schedel GmbH**, Marktredwitz

■ **secura Gebäudemanagement GmbH**, Ingolstadt

■ **Trips GmbH**, Grafenrheinfeld

■ **UNSIIN Fahrzeugtechnik GmbH**, Holzheim

■ **va-Q-tec GmbH**, Würzburg

■ **Zambelli GmbH & Co. KG**, Bruck i.d. Oberpfalz

■ **ZBG Motorentechnik GmbH**, Bruck i.d. Oberpfalz

Ausbildung

Die Ausbildung ist eine wichtige Phase im Leben eines jeden Menschen. Sie bildet die Basis für den weiteren Berufsweg und ermöglicht es, neue Fähigkeiten zu erlernen und zu vertiefen. In Bayern gibt es zahlreiche Ausbildungsmöglichkeiten in verschiedenen Berufen. Ob technische Berufe, Handwerksberufe oder Dienstleistungsberufe – es gibt für jeden etwas, das seine Interessen und Fähigkeiten entspricht. Die Ausbildung ist nicht nur eine Lernphase, sondern auch eine Zeit der Erfahrung und Praxis. Durch die Ausbildung kann man seine berufliche Zukunft planen und sich auf den Beruf vorbereiten. Es ist wichtig, dass man während der Ausbildung einen guten Kontakt zu Lehrern und Betreuern hat, um Fragen zu klären und Probleme zu lösen. Die Ausbildung ist eine wichtige Phase im Leben eines jeden Menschen. Sie bildet die Basis für den weiteren Berufsweg und ermöglicht es, neue Fähigkeiten zu erlernen und zu vertiefen. In Bayern gibt es zahlreiche Ausbildungsmöglichkeiten in verschiedenen Berufen. Ob technische Berufe, Handwerksberufe oder Dienstleistungsberufe – es gibt für jeden etwas, das seine Interessen und Fähigkeiten entspricht. Die Ausbildung ist nicht nur eine Lernphase, sondern auch eine Zeit der Erfahrung und Praxis. Durch die Ausbildung kann man seine berufliche Zukunft planen und sich auf den Beruf vorbereiten. Es ist wichtig, dass man während der Ausbildung einen guten Kontakt zu Lehrern und Betreuern hat, um Fragen zu klären und Probleme zu lösen.

Profis gesucht

Tecops sucht und vermittelt als Zeitarbeitsfirma seit 1991 IT- und kaufmännisches Personal auf Zeit. Mit über 1200 Mitarbeitern und zwölf Niederlassungen, eine davon in München, ist Tecops einer der führenden deutschen Anbieter von Personaldienstleistungen im IT-Bereich. Neben der klassischen Zeitarbeit vermittelt Tecops auch freiberufliche Computercracks.

Maßgeschneiderte IT

Das Ismaninger Unternehmen **MSG Systems** bietet IT-Beratung, Systemintegration und maßgeschneiderte Software insbesondere für Versicherungen. Inzwischen hat MSG weltweit mehr als 3200 Mitarbeiter. Der Umsatz lag 2005 bei 224 Millionen Euro, 2010 waren es 392 Mio. „Man braucht eine Milliarde Euro“, sagt Christian Hilt vom Unternehmen **Proteus**. Das Martinsrieder Biotech-Unternehmen macht es billiger. „Wir bilden die Krankheit biochemisch nach, sozusagen als Schloss, zu dem man den passenden Schlüssel entwickeln kann.“ 2006 hatte die Firma 30 Mitarbeiter, heute 85. Der Umsatz stieg in fünf Jahren von 3 auf 10 Millionen Euro.

Schlüssel-Medizin

Medikamente zu entwickeln, ist teuer. „Man braucht eine Milliarde Euro“, sagt Christian Hilt vom Unternehmen **Proteus**. Das Martinsrieder Biotech-Unternehmen macht es billiger. „Wir bilden die Krankheit biochemisch nach, sozusagen als Schloss, zu dem man den passenden Schlüssel entwickeln kann.“ 2006 hatte die Firma 30 Mitarbeiter, heute 85. Der Umsatz stieg in fünf Jahren von 3 auf 10 Millionen Euro.

Caribik in Bayern

Im dritten Mal ist die Therme Erding umgesiedelt. Best 50, und Firmenchef Jörg und ist stolz. Sein Erfolgsrezept? „Wir machen das, was die Gäste wollen“, erzählt er. Klingt einfach. Dass er und sein Team, hätten die zwei Architekten bei der Eröffnung 1999 nicht gedacht. Seit der Eröffnung besuchten elf Millionen Menschen die Therme. 2010 arbeiteten hier 5 Personen, der Umsatz lag bei 40 Millionen Euro, 2006 waren es 12 Mio. Euro.

Eine Stradivari aus Plastik

An sich seien die Päckchen größer“, sagt Melanie Theil von der Reichhart Logistik Gruppe aus Gilching. Denn das Transportunternehmen versendet unter anderem Flugzeuge. 2006 hatte Reichhart 288 Mitarbeiter (39 Mio. Umsatz), 2010 waren es 440 Angestellte (55 Mio. Umsatz).

zum Weltmarktführer gekocht

Der Combi-Dämpfer der Rational aus Landsberg am Lech ist ein Kochgenie: Er erkennt, welches Fleisch in ihm liegt, ist es gar, schaltet er sich von selbst ab. Und das Beste ist: Über Nacht reinigt er sich automatisch. „Mit unseren Self-Cooking-Centern, also Geräten zur thermischen Speisenherstellung, haben wir inzwischen 54 Prozent Weltanteil“, sagt Günter Blaschke, Vorstandsvorsitzender des 35 Jahre alten Unternehmens. Es wachse jedes Jahr um zehn bis 15 Prozent.